## Offizielle Stellungnahme des Kirchenvorstands Werlte/ Esterwegen zur Beendigung der Zusammenarbeit mit Herrn Pastor Dr. Markus Auffermann

In Anbetracht der aktuellen Diskussionen und der kursierenden Fehlinformationen bezüglich der Entscheidung des Kirchenvorstands der ev.-luth. St.-Lukas Kirchengemeinde Werlte, die Zusammenarbeit mit Herrn Pastor Dr. Markus Auffermann zu beenden, möchten wir als Kirchenvorstand folgende offizielle Stellungnahme abgeben:

Zunächst betonen wir ausdrücklich, dass Herr Pastor Auffermann sich keiner moralischen oder strafrechtlichen Verfehlungen schuldig gemacht hat. Die im Umlauf befindlichen Behauptungen sind falsch und unbegründet. Darüber hinaus ergeben sich aus der Beendigung der Zusammenarbeit mit Herrn Pastor Auffermann keine arbeitsrechtlichen Konsequenzen. Er bleibt weiterhin bei der Landeskirche Hannovers angestellt und wird nach Absprache mit dem Landeskirchenamt eine neue Aufgabe zugewiesen bekommen.

Die grundlegende Aufgabe des Kirchenvorstands besteht darin, im Sinne und zum Wohle aller Gemeindeglieder zu handeln. Wir wurden als Vertreterinnen und Vertreter der Gemeinde gewählt, um diese Verantwortung wahrzunehmen. Die Entscheidung zur Beendigung der Mitwirkung von Herrn Pastor Auffermann basiert auf unterschiedlichen Auffassungen über die Zusammenarbeit auf verschiedenen Ebenen sowie damit verbundenen Vorkommnissen.

Wir bitten darum, die Persönlichkeitsrechte von Herrn Pastor Auffermann zu respektieren und werden daher keine weiteren Informationen zu diesem Thema bereitstellen. Diese Entscheidung wurde in Abstimmung mit dem Kirchenkreis sowie der Superintendentur in Meppen getroffen und wird von beiden Instanzen unterstützt. Die Behauptung, es sei eine "ungeprüfte Entscheidung" getroffen worden, ist nicht zutreffend. Im Vorfeld dieses Beschlusses haben wir alternative Möglichkeiten geprüft und erörtert, mussten jedoch feststellen, dass diese nicht zielführend sind und keine abschließende Lösung der bestehenden Probleme bieten können. Der gefasste Beschluss wurde einstimmig von den Kirchenvorsteherinnen und Kirchenvorstehern protokolliert.

Im Rahmen verschiedener Aktivitäten innerhalb des Gemeindebereiches in Esterwegen wurden Unterschriftenlisten verteilt, die einen Verbleib von Herrn Pastor Auffermann in unserer Gemeinde, verstärkt am Standort Esterwegen, forderten.

Wir respektieren die Meinungen dieser Unterstützerinnen und Unterstützer sowie unterschiedliche Ansichten innerhalb der Gemeinde, möchten jedoch auch auf die Grundsätze des demokratischen Denkens hinweisen, in denen Respekt und Fairness grundlegende Prinzipien darstellen.

Die elementaren Punkte, die uns als Kirchenvorstand zum Wohl unserer Kirchengemeinde geleitet haben, haben sich nicht geändert. Die Entscheidung über die Beendigung der Zusammenarbeit ist endgültig durch die verschiedenen Gremien getroffen worden und wird nicht zurückgenommen.

Wir danken Pastor Dr. Auffermann für seinen bisherigen Einsatz und die geleistete Arbeit in unserer Gemeinde. Gleichzeitig bitten wir um Ihr Verständnis und Ihre Unterstützung in dieser Übergangszeit. Unsere Gemeinde bleibt weiterhin ein Ort des Glaubens, der Hoffnung und der Liebe. Unser Ziel bleibt es, den Zusammenhalt und das geistliche Leben in der Kirchengemeinde zu stärken und gemeinsam weiterzuführen. Wir sind zuversichtlich, dass wir gemeinsam diese Herausforderung meistern und gestärkt daraus hervorgehen werden.

Wir möchten außerdem ausdrücklich betonen, dass das Arbeitsverhältnis von Isabell Auffermann, die als Diakonin in unserer Gemeinde tätig ist, von dieser Entscheidung nicht berührt ist.

Der Kirchenvorstand